

Erziehungskunst ist Beziehungskunst



Wir laden herzlich ein zur

Michaeli-Tagung

27. bis 29. September 2012

Mitten in unserer rasant sich verändernden Welt bildet die Begegnung von Mensch zu Mensch die entscheidende Orientierung. Gerade im Schulleben kann eine gute Beziehung zwischen Lehrer und Schüler mächtige Entwicklungskräfte freisetzen. Hat sie doch einen anderen Charakter als die Beziehung zwischen Eltern und Kind.

Und dann sind da jene Augenblicke, in denen uns heute Kinder und Jugendliche mit einer erstaunlichen inneren Entschiedenheit entgegenkommen:

Unmittelbar berührt von der Nähe und Intensität der Begegnung können wir Kräfte der jungen Individualität gewahrwerden, liebevoll befragen und neue Impulse daraus schöpfen. Doch wie zeigt sich die Realität? An welche Grenzen stoßen wir? Wie hilft uns die anthroposophische Menschenkunde als Quelle sich dieser auftretenden Phänomene zu stellen?

Do 27. September, 20 Uhr

Vortrag

Florian Osswald,

Pädagogische Sektion am Goetheanum

Erziehungskunst ist Beziehungskunst

Fr 28. September, 19.30 – 21.30 Uhr

Begrüßung

Musikalischer Beitrag zum Thema mit

Volker Hühne, Trompete, und

Frank Fiedler, Schlagzeug

Gesprächseinleitung mit Bezug auf den Vortrag am Vorabend

Sa 29. September, 9 – 18.30 Uhr

Gesprächsgruppe im Wechsel mit künstlerischen Aktivitäten mit

Gabriele Beyer, Gesprächsmoderation

Svea Rossow, Eurythmie und

Dorothee Kionke, Plastizieren

Es gibt zwei Kaffeepausen sowie ein Mittagessen in der Schulküche.

Wir bitten um eine Spende für die Verpflegung.



Waldorfschule Märkisches Viertel Berlin

Treuenbrietzener Straße 28, 13439 Berlin

S1 / U8 Wittenau, Tram M1 Rosenthal Nord,

Bus X21 / M21 Ganderitzer Weg

www.waldorfschule-mv.de

Der Förderverein der



Waldorfschule Märkisches Viertel Berlin

lädt ein zu einem Vortrag von

Florian Osswald

Erziehungskunst ist Beziehungskunst

am Donnerstag,
dem **27. September 2012**
um 20 Uhr



Florian Osswald, geboren in Basel, Schweiz, studierte Verfahreningenieur. Nach einer Ausbildung zum Heilpädagogen in Camphill, Schottland, besuchte er das Lehrerseminar in Dornach.

Während 24 Jahren unterrichtete er Mathematik und Physik an der Rudolf Steiner Schule Bern und Ittigen und war in verschiedenen Ländern als kollegialer Berater tätig.

Seit Anfangs 2011 leitet er zusammen mit Claus-Peter Röh die Pädagogische Sektion am Goetheanum.

Kostenbeitrag: 6 Euro, ermäßigt 4 Euro

www.waldorfschule-mv.de

Waldorfschule Märkisches Viertel Berlin Treuenbrietzener Straße 28 13439 Berlin-Reinickendorf
S1/U8 Bahnhof Wittenau Bus X21/M21 Gandenitzer Weg (direkt vor der Schule) Tram M1 Rosenthal Nord
Eine Veranstaltung des Vereins zur Förderung der Waldorfschule Märkisches Viertel Berlin e.V.